

Karl Flemming, Verlag, Buch- und Kunstdruckerei, A.-G., Glogau.

SOHR-BERGHAUS HAND-ATLAS

über alle Teile der Erde.

Neunte Auflage.

Vollständig neue, zeitgemässe Bearbeitung.

Entworfen

und unter Mitwirkung von **Otto Herkt** herausgegeben von

Professor Dr. Alois Bludau.

Vollständig in 30 Lieferungen à 1 *M.*

Bezugsbedingungen, die wir mit anderen zu vergleichen bitten:

Bis 20 Exemplare à 65 <i>ø</i> bar	= 35% Rabatt
Von 20 bis 50 Exempl. 5% Extra-Rabatt	= 40% „
Von 50 bis 100 Exempl. 10% „	= 45% „
Von 100 und mehr Expl. 15% „	= 50% „

Ohne Frei-Exemplare.

Gutschrift des Extra-Rabatts auf vorangegangene Kontinuationen findet nicht statt, sondern die Gutschrift tritt nur in Kraft bei der Lieferung, wo die obigen Kontinuationen erreicht sind.

Unter der grossen Zahl der Gutachten, welche uns bezügl. der ersten Lieferung unseres Sohr-Berghaus von den bedeutendsten Autoritäten auf geographischem und kartographischem Gebiete zugehen, befinden sich auch solche von hoher militärischer Seite, u. a. folgende:

Nach der bei diesen Blättern inhaltlich und in der technischen Ausführung erreichten Vollkommenheit verspricht das neue Werk eine hervorragende Bedeutung zu erhalten. Besonderes interessiert hat mich auch die Oberflächendarstellung auf den beiden Uebersichtskarten. Die hierbei angewandte und recht zweckmässig gewählte Farbenfolge ergibt im Verein mit der wirkungsvollen Schraffur ein ungemein wertvolles und klares Bild der Höhenverhältnisse.

Einen weiteren, besonders hervorzuhebenden Vorzug wird der Atlas durch die in der Ankündigung verheissene Einheitlichkeit in Anlage und Ausführung der Kartenblätter erhalten, welche durchaus geeignet erscheint, den praktischen Gebrauch wesentlich zu erleichtern. Hierbei wird namentlich auch die Möglichkeit des unmittelbaren Zusammenfügens der mehrblätterigen Spezialkarten sehr willkommen sein.

Berlin.

Steinmetz,
Generalleutnant und Chef der Landes-Aufnahme
des Generalstabes.

Die Neuausgabe des Sohr-Berghaus' Handatlas halte ich entschieden für einen bedeutungsvollen Fortschritt der kartographischen Lehrmittel. Die Karten wirken wie ein aufgeschlagenes Buch, man kann darin lesen, ohne einen weiteren Kommentar zu gebrauchen. Das System der Höhenschichtenkarten, wie es meines Wissens zuerst in den Sydowschen Atlanten zum Ausdruck kam, ist in sehr glücklicher Weise verbunden mit der Feinheit der Reliefzeichnung, welche die Stiellerschen Karten auszeichnete. Einige Höhenangaben vervollständigen das deutliche Bild. Die hydrographischen Verhältnisse treten überaus klar und deutlich hervor, hiermit die ganzen Stromgebiete, Wasserscheiden etc.

In der „Beschreibung“ der Karten mit Namen und Angaben aller Art ist eine sehr glückliche Mitte zwischen dem Zuviel und Zuwenig gehalten.

Es war mir somit ein wahres Vergnügen, die anschaulichen, fein gezeichneten Karten zu studieren.

Magdeburg.

Baron v. Ardenne,
Generalleutnant und Kommandeur der 7. Division.

Prospekte mit weiteren Urteilen massgebender Persönlichkeiten, für den Vertrieb sehr wertvolle Empfehlungsbriefe zur Erlangung grosser Absatzgebiete in militärischen und wissenschaftlichen Kreisen stehen dem verehrl. Sortimentsbuchhandel gern zu Diensten. Subskriptionslisten und erste Lieferungen können zur Ausdehnung der Manipulationen noch bezogen werden.

Wir bitten zu verlangen.

Glogau.

Carl Flemming, Verlag,
Buch- und Kunstdruckerei, A.-G.